



Communiqué de presse
Berne, le 2 octobre 2025

Un mauvais signal au mauvais moment: les PME s'opposent à l'initiative destructrice des Jeunes Socialistes

L'Union suisse des arts et métiers lance la campagne de votation contre l'initiative destructrice des Jeunes Socialistes avec une campagne numérique. Il s'agit d'une campagne publicitaire classique, qui vient compléter la campagne nationale. Les PME suisses y mettent en avant leurs accomplissements: emplois, places d'apprentissage, entreprises familiales. Avec leur slogan «Les PME créent des emplois – les Jeunes Socialistes détruisent les entreprises», elles expliquent clairement de quoi il s'agit. Le 30 novembre 2025, la Suisse se prononcera sur une initiative qui décidera de l'avenir de nombreuses PME familiales.

Dans certains cantons, comme celui de Genève, les transferts de patrimoine à la génération suivante sont particulièrement fréquents ces derniers temps. Cela est probablement dû à la prochaine votation du 30 novembre 2025 sur l'initiative des Jeunes Socialistes. De nombreuses familles d'entrepreneurs craignent des conséquences négatives pour leurs entreprises et prennent des mesures préventives. En effet, cette initiative attaque de manière frontale les PME en demandant un impôt sur les successions de 50% sur les entreprises. De nombreuses personnes sont concernées (voir encadré). Mais les PME suisses ne se laissent pas intimider.

Slogan: «Les PME créent des emplois – les Jeunes Socialistes détruisent les entreprises»

Avec la campagne numérique «Les PME créent des emplois – les Jeunes Socialistes détruisent les entreprises» et «Les PME créent des perspectives – les Jeunes Socialistes savent la relève», l'Union suisse des arts et métiers usam met en lumière les accomplissements des PME, de l'entreprise artisanale à l'entreprise de technique du bâtiment en passant par les stations-service. Le message: les PME réparent, livrent, construisent et développent. Grâce à leur flexibilité et à leur force d'innovation, la Suisse fait partie des économies les plus productives du monde. Elles créent des emplois et des places d'apprentissage dans tout le pays. Les Jeunes Socialistes, à l'inverse, mettent en danger ce fondement de l'économie. Leur motivation: la destruction.

Le conseiller aux États Fabio Regazzi, président de l'Union suisse des arts et métiers et président du comité «Non à l'initiative des Jeunes socialistes nuisible aux PME», souligne: «J'ai moi-même, avec mes frères et sœurs, une PME dirigée par la troisième génération. Un jour, il faudra que je me penche sur la question de la succession. L'initiative des

Comité «Non à l'initiative des Jeunes socialistes nuisible aux PME»

Jeunes Socialistes veut détruire ce qui a été construit au sein de ma famille. Je n'accepte pas cela. Nous, les artisans, nous n'acceptons pas cela et nous réagissons par une offensive de charme.»

Un grand nombre d'entrepreneuses et d'entrepreneurs partagent son inquiétude. Vous vous demandez comment aborder le règlement de la succession maintenant? Comment transmettre votre entreprise à vos enfants? Avec le projet d'impôt sur les successions de 50%, cela devient impossible pour un grand nombre d'entrepreneuses et d'entrepreneurs.

Le vice-président usam Pierre Daniel Senn, qui est copropriétaire et dirige avec son frère une PME de quatre garages d'automobiles implantés depuis des dizaines d'années dans la région neuchâteloise, également membre du comité «Non à l'initiative des Jeunes socialistes nuisible aux PME», s'en inquiète lui aussi vivement: «La question de la transmission familiale de l'entreprise se posera prochainement chez nous aussi. Cette initiative pourrait nous toucher. C'est une attaque contre tous ceux qui entreprennent, créent des emplois, proposent des places d'apprentissage et contribuent à l'économie locale. Il est donc important que les PME s'opposent nettement à cette initiative injuste. Nous avons besoin de conditions-cadre favorables et stables en Suisse, car nos clients ont déjà suffisamment de difficultés à exporter leur excellente production, notamment aux USA.»

Les entrepreneuses et entrepreneurs se dressent ensemble

Le comité de l'usam comprend, outre Fabio Regazzi et Diana Gutjahr, la conseillère nationale PLR Daniela Schneeberger, propriétaire d'une entreprise fiduciaire, et Ernst Kühni, président de l'Union bernoise des arts et métiers (PME Bernoises) et propriétaire d'une entreprise de construction bois dans l'Emmental. En collaboration avec les sections cantonales, ils s'engagent à mener une campagne numérique à grande échelle.

Avec le slogan «Les PME créent des emplois – les Jeunes Socialistes détruisent les entreprises», les PME montrent clairement de quoi il s'agit: les Jeunes Socialistes souhaitent non seulement un impôt exorbitant sur les successions, mais aussi un changement radical de système. Au lieu d'entreprises innovantes qui développent de nouvelles technologies respectueuses du climat, ils demandent une éco-économie contrôlée par l'État.

Le Conseil fédéral, le Parlement et la Conférence des gouvernements cantonaux se sont clairement prononcés pour un NON à l'initiative des Jeunes Socialistes. Une large alliance composée de l'UDC, du PLR, du Centre, des Verts libéraux et de nombreuses associations économiques, l'Union suisse des arts et métiers en tête, se bat contre ce projet qui aurait des conséquences désastreuses pour les PME, la place industrielle suisse et la prospérité nationale.

Selon une enquête de [Dun & Bradstreet](#), plus de 90 000 PME en Suisse s'apprentent à régler leur succession. Un tiers prévoit de vendre, mais le processus n'est pas encore très avancé. Selon l'enquête, seuls 10% auraient un plan d'intégration formel pour la succession.

Renseignements complémentaires

Fabio Regazzi, conseiller aux États, président de l'Union suisse des arts et métiers usam et entrepreneur, portable 079 253 12 74

Urs Furrer, directeur de l'Union suisse des arts et métiers usam, portable 079 215 81 30